



中北小学校 学校だより

そ っ た く き

啐 啄 の 機 NO. 9

令和2年11月25日(水)

上天草市立中北小学校

文責：横山

心で学んだ修学旅行

10月29日(木)、30日(金)、6年生は中南小、維和小、湯島小と合同で修学旅行に行ってきました。コロナ禍ということで、実施については事前に何度も検討を重ねました。県内というプランも検討しましたが、より高い教育効果を考え、感染対策を万全におこなった上で、長崎方面で実施することに決定しました。

1日目は平和学習でした。山里小学校で被爆体験者の松尾幸子さんによる講話を聴きました。その後、平和公園、如己堂、浦上天主堂などフィールドワークを行いました。最後に原爆資料館を見学し、平和集会を行いました。実際に話を聴き、目で見て、自分の足で歩くことで、戦争の恐ろしさ、平和の尊さについて実感を伴って学ぶことができました。松尾さんの「自分だけでなく、人にもやさしく、命を大切にしてください」という言葉がとても印象的でした。



2日目はハウステンボスにいきました。班の友達と協力して、自分たちで考えた計画に沿って、アトラクションを楽しんだり、お土産を選んだりと楽しみました。

6年生の子ども達は、学ぶところと楽しむところのメリハリをきちんとつけながら、すばらしい態度で2日間を過ごしました。さすが中北小の最高学年です。その姿をととても頼もしく、誇らしく思いました。保護者の皆様には、長崎への修学旅行にご理解をいただき、又、当日は送迎をしてくださり心よりお礼申し上げます。ありがとうございました。

人権集会

11月12日(金)に人権集会を行いました。企画委員会の劇をもとに、「本当の親切とはどういうことだろう」について、みんなで考えました。子ども達は、積極的に手を挙げて自分の考えを語ってくれました。みんなで意見を出し合う中で、「本当の親切とは、相手を思いやり、相手の気持ちや立場を考えて手を貸したり、見守ったりすること」ということに気付くことができました。人権集会で学んだことを活かして、優しさいっぱいの中北小を創ってほしいと思います。



稲刈り

10月9日（金）に4，5，6年生が稲刈りを体験させていただきました。平山明広さんをはじめ、永田公作さん、日下裕介さん、鬼塚晶子さんにご指導いただきました。子ども達は用意していただいた鎌を使って、どんどん刈り取っていきました。稲刈りの後、脱穀機を使ったり、地面に打ち付けたりと、様々な脱穀の方法を体験させていただきました。その後、精米までしていただき学校へとどけていただきました。田植えから、草取りや水の管理、収穫まで大変お世話になりました。ありがとうございました。



ミシン教室

10月15日（木）に5年生の家庭科の授業で、藤原時枝さん、池田奈美枝さん、小松野清子さん、田中章子さん、西川みち恵さん、東矢佳子さんを講師にお迎えし、ミシンの指導をしていただきました。子ども達は初めてのミシンにドキドキしながらも、講師の皆さんに、丁寧に教えていただき、ナップサックの製作に取り組みました。講師の皆さんには指導のみならず、ミシンの調整や修理もしていただき、大変お世話になりました。ありがとうございました。



火災避難訓練

11月5日（木）に火災避難訓練を行いました。消防署より竹川光幸さん、福山皓也さん、松井翔吾さんが来校され、火災時の避難の仕方や、防火の注意点などについて教えていただきました。また、消火器の使い方についても説明していただき、5，6年生が模擬消火訓練を行いました。これから冬に向けて、寒くなってきます。火の取り扱いには十分気を付けたいものです。



PTA 除草作業お世話になりました ☆ 持久走練習開始！

11月14日（土）にPTAによる持久走大会前の清掃作業が行われました。持久走大会で使う学校から天草四郎ミュージアム前までの道路の草刈りや落ち葉集めの作業と、総合体育館にある「中北の森」の除草作業に、たくさんの保護者の皆さんと子ども達が参加してくれました。また、益田輝雄さんより草捨て場の提供もしていただきました。1時間ほどの作業でとてもきれいになり、子ども達が気持ちよく走れそうです。本当にありがとうございました。

また、12月6日（日）の持久走大会に向けて、コースを使っての練習も始まっています。往路は正門を出て車道の左側を走ります。復路は歩道を走って学校まで戻ります。地域の皆様には大変ご迷惑をおかけいたしますが、ご協力よろしく願いいたします。